
Компания «Профессионал» относи-
тельно молодая – она основана в 2006 го- 
ду. Но сегодня это одно из самых круп-
ных и успешных производств не только 
города, но и области. За прошлый год 
объем экспорта продукции превысил 
миллиард рублей, и в этом году вполне 
возможен рост – несмотря на корона-
вирусные сложности. К слову, только 
за последние месяцы, когда весь мир 
оказался на самоизоляции, на иванов-
ском предприятии создали 145 новых 
рабочих мест.     

Компания «Профессионал» про-
изводит навесное оборудование для 
дорожно-строительной и горнодобы-
вающей техники: ковши, гидромоло-
ты, рыхлители, стрелы и рукояти для 

эскаваторов, отвалы для бульдозеров и 
т.п. Производство ведется на территории 
бывших заводов ИЗТС и Ивэнергомаш. В 
реконструкцию, модернизацию и новое 
оборудование в прошлом году вложено 
более 300 миллионов рублей, столько же 
за первые месяцы текущего года. 

В четверг на заводе побывал глава 
города Владимир Шарыпов. Муници-
палитет готов помочь предприятию с 
развитием прилегающей инфраструкту-
ры. «Сейчас «Профессионал» развивает 
одновременно три производственные 
площадки. Есть стратегические планы, 
и чтобы они реализовались, мы должны 
всё подготовить. Выполнены проекты по 
прокладке новых дорог. Будем обра-
щаться за поддержкой к губернатору, 

смотреть, где мы можем в федеральных 
программах поучаствовать. Я думаю, 
что мы «Профессионал» не подведем»,  – 
отметил мэр. 

Социальные карты: опять проблемы?
Как не остаться без льгот на проезд

Ненавязчивые уроки заслуженного артиста
Владимир Кузнецов принимает поздравления 
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Поступить в этом году легче
Приемная кампания в вузы наглядно

  реплика

   «Адмиралы» поступят осенью
Подведены итоги аукциона по поставке  
31 современного троллейбуса марки «Адмирал». 
Мы уже сообщали, что столь масштабная 
закупка стала возможной благодаря участию 
города в национальном проекте «Безопасные и 
качественные автомобильные дороги». Основная 
часть средств на приобретение транспорта 
выделена из федерального бюджета, также  
260 миллионов добавляет область.  Согласно 
контракту, все троллейбусы должны быть 
переданы МУП «ИПТ» до 15 ноября текущего года.

Не верьте 
мошенникам!

«Слушай, тут мне какую-то бумаж-
ку прислали, срочно надо счетчик 
устанавливать на газ. Мне штрафом 
грозят!» – подруга чуть не рыдает в 
телефон. Понимаю, что пора спасать. 
Предлагаю выпить чаю и приехать 
вместе со страшной бумажкой ко мне –  
просто чтобы отвлечь и успокоить. И 
уже потом объяснить, что это очередные 
бессовестные мошенники.

В  И в а н о в е  л е т о м  о п я т ь  а к -
тивизировались те, кто пользуется 
страхом добропорядочных граждан 
перед коммунальными службами. Гроз-
ные «уведомления» (как правило, чаще 
повторные) разбрасывают по почтовым 
ящикам, а в тексте перечисляются феде-
ральные законы, которые якобы требуют 
повсеместной установки счетчиков на 
газ. Или сообщается, что в доме срочно 
и одновременно меняют счетчики хо-
лодной воды, при этом устанавливают 
какие-то чудо-фильтры. Или срочно 
проводят техническое обслуживание 
пластиковых окон. Или еще что-нибудь…

Эти набеги мошенников на мирных 
граждан длятся уже несколько лет. 
Очень жаль, что подлый бизнес, который 
строится на незнании большинством 
горожан законодательства в сфере ЖКХ, 
продолжает процветать. 

Действительно, есть Федеральный 
закон № 261 «Об энергосбережении и 
обеспечении энергоэффективности», 
который обязывает собственников квар-
тир устанавливать счетчики. Но пункт 
5.2 статьи 13 этого закона говорит, что 
приборы учета на газ ОБЯЗАНЫ ставить 
собственники квартир и домов, где 
газ используется для отопления. А все 
остальные могут делать это по желанию 
и никаких штрафов за отсутствие счет-
чиков не предусмотрено.

Что касается приборов учета воды, 
то одновременно во всём подъезде их 
могут менять только в том случае, если 
дом был сдан в эксплуатацию недавно 
и срок поверки у всех заканчивается 
примерно в одно и то же время. Так что 
в старом жилом фонде одновременной 
замены не может быть в принципе. 

Если вы клюнете на такие «уве-
домления», то последствия могут 
оказаться печальными. Во-первых, вы 
потеряете деньги – как правило, услуги 
этих «Энергоучетов» и подобных им кон-
тор обходятся дороже, чем в нормальных 
организациях. А во-вторых, вы можете 
попасть на финансовые санкции со сто-
роны «Водоканала» или газовиков. Ну а 
история про то, как одной из ивановских 
пенсионерок под видом «чудо-фильтра» 
за 40 тысяч рублей установили обычный 
фильтр за 2,5 тысячи, говорит сам за себя. 

Да, еще забыла про техобслужива-
ние пластиковых рам: такой вид услуги 
никаким законодательством не пред-
усмотрен, и вам, скорее всего, будут 
за дикие деньги впаривать копеечные 
устройства для проветривания.

Уважаемые читатели, будьте бди-
тельны и не давайте себя обманывать. 
Если не с кем посоветоваться, то позво-
ните хотя бы в ту организацию, которая 
вам поставляет конкретный комму-
нальный ресурс. И расскажите про этих 
мошенников пожилым родственникам, 
чтобы они не стали жертвами бессо-
вестных дельцов.

…А с подругой всё было хорошо. Она 
успокоилась, после короткой лекции 
вроде усвоила, где и когда надо ставить 
счетчики. Вот ей-богу, пора в школах 
вводить предмет «Основы ЖКХ Россий-
ской Федерации». Пользы от него всяко 
будет больше, чем от многих других 
дисциплин. 

Екатерина Сергеева

Общественное признание – 2020
«РК» знакомит с лауреатами городской награды
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Оборудование из Иванова поступает в 50 стран мира 

текст: Ксения Греч фото: Владимир Кораблёв
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Район строится 
вместе 

с инфраструктурой
  слово мэра

300 млн в образование
Дорогие читатели! Лето – особенное для города время: 

полным ходом идут дорожные работы, стройки соцобъек-
тов, подготовка школ к новому учебному году. Каждая из 
48 ивановских школ преобразится. На ремонты направлено 
в общей сложности порядка 228 млн рублей, 60 млн из 
которых – на переоборудование спортивных залов и пло-
щадок. Плюс 100 млн по федеральному проекту развития 
цифровой образовательной среды.

Дополнительные средства поступают в форме гранто-
вой поддержки. Например, в 33-й лицей в этом году направ-
лено сразу 9 млн рублей – это результат победы школы в 
двух федеральных конкурсах. Уже закуплено 20 ноутбуков 
и современная мебель, две рекреации переоборудуют в ко-
воркинг-зоны. Появятся квадрокоптеры, очки виртуальной 
реальности, лазерный станок, плюс комплект из 35 планше-
тов и интерактивный планшетный стол.

Благодаря гранту в сентябре на базе школы откроем 
математический клуб. Не секрет, что многие школьни-
ки, увлекающиеся точными науками, стараются попасть 
именно в 33-й лицей – привлекают сильные преподаватели 
и особая атмосфера.

У школы богатый опыт привлечения дополнительного 
финансирования. За счет средств муниципального гранта 
ранее были модернизированы входная группа, столовая, кон-
ференц-зал и т. д. В прошлом году при поддержке зампреда 
гордумы Татьяны Петровой впервые вышли на федеральный 
уровень – отремонтировали библиотеку и одну из рекреаций.

Кроме школьных пространств благодаря грантовой 
поддержке планируем модернизировать и библиотечную 
систему. В этом году своими силами ремонтируем фасад 
центральной детской библиотеки на Шубиных (в моем дет-
стве ее звали «Пятнашкой»). Выделили порядка 2 млн рублей, 
получается хорошо. Подрядчик «Макрострой» наш, местный, 
у него собственное производство панелей в Шуе (говорит,  
30 лет без вопросов простоят).

Библиотеку эту я хорошо помню, наблюдаю, как она 
меняется в лучшую сторону – и здание, и техническое осна-
щение, и книжный фонд (в этом году почти миллион рублей 
направили на закупку книг). Ремонтные работы последних 
лет (в том числе обновление фасада) и творческая актив-
ность коллектива позволят нам участвовать в конкурсе на 
получение федерального гранта в 10 млн рублей –  
на практике это ремонт помещений, закупка техники и 
книг. Проект готов: будет больше открытых пространств, 
интерактива и современной техники. Очень рассчитываем 
(и имеем все шансы) победить в отборочном конкурсе в 
следующем году и привлечь на развитие образовательной 
среды нашего города дополнительные средства.

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

Стоимость муниципального 
контракта на строительство сада –  
более 105 миллионов рублей. 
Строители сейчас закладывают 
фундамент (работы выполнены на 
75%). В следующем году подряд-
чик приступит к отделке здания и 
подведению сетей.

Кроме того, на территории 
микрорайона Видный в рамках 
программы «Газпром – детям» 
должен появиться «Физкультур-
но-оздоровительный комплекс с 
бассейном и катком». Застройщик 
планирует начать работы уже 
осенью, чтобы сдать объект до 
конца следующего года. 

Подъезд к многоквартирным 
жилым домам, садику и физ-
культурно-оздоровительному 

комплексу будет организован 
по новой автомобильной дороге. 
Как рассказал Владимир Шары-
пов, в дальнейшем ее планируют 
соединить с уже существующей 
улично-дорожной сетью Ивано-
ва. «Это важная дорога для всего 
города. Она не только пройдет 
по микрорайону, но и поможет 
разгрузить перекресток Павла 
Большевикова и Куконковых и в 
какой-то мере станет дублером 
участка Куконковых до проспекта 
Строителей», – отметил мэр.

Депутат Елена Рясина расска-
зала, что местные жители поначалу 
были недовольны масштабными 
строительными работами: «Техни-
ка стала ходить по их улицам, но в 
кратчайшие сроки была построена 

временная дорога. Сейчас жители 
частного сектора понимают, что 
в перспективе от строительства 
нового микрорайона они только 
выиграют, получив необходимую 
инфраструктуру» 

Продолжается застройка микрорайона за бывшим камвольным комбинатом. 
Он получил название «Видный». До 2026 года здесь должно появиться 

10 малоэтажных и высотных домов общей площадью более 220 тысяч кв. м. Заранее 
началось и строительство детского сада для будущих новоселов. На этой неделе ход 

работ оценили мэр Владимир Шарыпов и депутат городской думы Елена Рясина

Протяженность нового участка 
дороги – более полукилометра. Она 

будет разделена на две полосы 
движения транспорта с тротуарами 
по обеим сторонам. Вдоль дороги 
смонтируют наружное освещение. 

На данный момент подготовлен 
подстилающий слой для дорожного 
полотна, проложены трубопроводы 

ливневой канализации, начаты 
работы по укладке геотекстиля и 

устройство щебеночного основания 
под асфальтобетонное покрытие.

  Ивановский акцент

Технопарк  
для интернет-торговли
И 600 рабочих мест для жителей города

Дочернее предприятие «Вайлдберриз» построит 
в Иванове технопарк. Решение выделить 
земельный участок под строительство принято 
в среду на заседании областной комиссии по 
инвестиционным проектам.
Ранее о проекте по созданию сети промышленно-
логистических центров в России рассказала 
в начале июня гендиректор компании 
«Вайлдберриз» Татьяна Бакальчук на 
совещании у президента по ситуации в легкой 
промышленности. Станислав Воскресенский тогда 
сообщил, что первый такой проект, направленный 
на наращивание производства отечественной 
текстильной и швейной продукции и увеличение 
ее экспорта, компания «Вайлдберриз» готова 
реализовать в Ивановской области. 

В промзоне в Иванове построят здание 
промышленно-логистического технопарка 
площадью 50 тыс. кв. метров, в котором разместятся 
предприятия, склады, офисы, шоурумы со всей 
необходимой инфраструктурой. Общая стоимость 
проекта оценивается почти в 2,2 млрд рублей. 
Срок реализации проекта составит  
14 месяцев, строительство начнется уже в этом году. 
Предполагается создание 600 новых рабочих мест. 
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

Город развивается, 
когда строятся 
новые объекты 

Во второе воскресенье августа, которое в этом году вы-
падает на 9 августа, отмечают профессиональный праздник 
люди, связавшие жизнь со строительной отраслью.

В последние годы можно заметить, что в Иванове возво-
дятся не только многоквартирные и индивидуальные жилые 
дома, здания магазинов и административных центров, но и 
новые образовательные и спортивные учреждения. 

В этом году открыл свои двери детский сад № 18 в Рож-
дественском микрорайоне на 240 мест. В ближайшие месяцы 
планируется завершить внешнюю и внутреннюю отделку 
нового корпуса начальной школы на 350 мест на улице Генера-
ла Хлебникова. К сентябрю 2021 года он позволит разгрузить 
единственную в районе гимназию № 36. 

В текущем году начаты работы по возведению пристройки 
на 90 мест к детскому саду № 75. Также стартовало строи-
тельство еще одного дошкольного учреждения на 240 мест на 
1-й Камвольной улице. Заключены контракты на подготовку 
проектно-сметной документации для пристройки на 350 мест 
к гимназии № 44 и детского сада в районе Рабочего поселка. 

Депутаты Ивановской городской думы регулярно осу-
ществляют выезды на строящиеся объекты, чтобы совместно 
с главой города, сотрудниками администрации контролиро-
вать не только качество, но и сроки выполнения работ. 

Развивается спортивная инфраструктура города. В  
2019 году, благодаря поддержке губернатора Станислава 
Воскресенского и депутата Государственной думы Юрия 
Смирнова возобновлено строительство Дворца игровых 
видов спорта. Владимир Путин поддержал инициативу о 
строительстве в Иванове Дворца водных видов спорта. Объ-
ект разместится в центре города на левом берегу Уводи, за 
зданием Союза промышленников и предпринимателей. 

Нельзя не отметить такое знаковое событие, как заверше-
ние ремонта железнодорожного вокзала. После масштабной 
реконструкции он вернул свой исторический облик. 

В работе строителей важно не только соблюсти все уста-
новленные нормы и ГОСТы, но и, самое главное, возвести объ-
ект, который будет радовать людей комфортом, удобством, 
функциональностью и эстетическим видом. 

Ежегодно труд специалистов строительной отрасли 
отмечается высокими государственными и муниципальными 
наградами. Депутату городской думы Николаю Натурину, 
генеральному директору ООО «Олимп-Строй и К», президенту 
областной общественной организации «Союз строителей Ива-
новской области» за его высокопрофессиональную деятель-
ность в сфере строительства присвоены звания «Почетный 
строитель Ивановской области» и «Почетный строитель Рос-
сии». А за большой вклад в развитие города Николай Натурин 
награжден знаком «За заслуги перед городом Ивановом».

От имени депутатов Ивановской городской думы и от себя 
лично благодарю всех работников строительной отрасли за 
значимый и ответственный труд, за творческий и профессио- 
нальный подход к работе и за то, что вы делаете наш город 
комфортным и удобным для нас – жителей Иванова. 

В целом, как отмечают в городском управ-
лении образования, в этом году, несмотря на все 
сложности, одиннадцатиклассники показали 
очень хорошие результаты. Две трети тех, кто 
сдавал ЕГЭ, набрали более 80 баллов. В городе 
32 стобалльников (в прошлом году таких вы-
пускников было 24) – 12 юношей и 20 девушек. 
Интересно, что по области максимальный ре-
зультат получили 48 одиннадцатиклассников (в 
полтора раза больше, чем в прошлом году). При 
этом двое из них – учащиеся Лухской средней 
школы и Центральной городской средней школы 
Родников – сдали ЕГЭ на 100 баллов сразу по 
двум предметам.

Легко ли стать стобалльником и куда будут 
поступать те, кто показал такие результаты? Отве-
чают ивановские выпускники.

Анна Сатина, 
выпускница гимназии № 30,  
100 баллов на ЕГЭ по истории

– Я ожидала, что получу высо-
кий результат – готовилась очень 

серьезно. Правда, не с репетитором, а по вебина-
рам. К тому же сам предмет мне интересен, и я не 
зубрила, а с удовольствием готовилась.

Вариант мне попался сложный, но при под-
готовке мы разбирали подобный. Не буду лука-
вить: было немного страшно. Когда села в классе 
и получила вариант, руки тряслись и ладошки 
потели, но потом, когда углубляешься в задание 
и понимаешь, что в принципе ты знаешь ответ, 
успокаиваешься. 

Больше всего на ЕГЭ нервничаешь из-за 
того, что понимаешь: от результатов зависит 
твое будущее, зависит, в какой вуз ты сможешь 
поступить. Мне еще очень хотелось не подвести 
родителей – они очень много вложили в мое 
образование. 

В целом я довольна тем, как сдала ЕГЭ: кроме 
100 баллов по истории, получила 96 баллов по 
русскому языку и 92 балла по обществознанию. 
Буду подавать документы на истфак СПбГУ и в 
юридическую академию в Москве. 

Кристина Селезнёва, 
выпускница школы № 4, 100 бал-
лов на ЕГЭ по обществознанию

– Я занималась с репетитором в 
течение учебного года. Сам экзамен мне показал-
ся несложным – думала, будет труднее. Конечно, 
на то, что получу 100 баллов, я не рассчитывала. 
Так что когда узнала результат, прыгала по квар-
тире от радости, как в детстве. Родители доволь-
ны результатом, я очень старалась оправдать их 
надежды. Я хочу поступать на юриспруденцию 
в Москву, только пока не буду говорить, в какой 
именно вуз. 

Кирилл Голубев, 
выпускник лицея № 22,  
100 баллов на ЕГЭ по математике

– Я не готовился к ЕГЭ специально, 
в последние годы много занимался 

математикой, участвуя в олимпиадах. Олимпиад-
ные задания намного сложнее, глубже и интереснее, 
и результаты, которые получены там, для меня 
более значимы. Особенно олимпиады «Физтех», ко-
торую проводит МФТИ. В прошлом году я получил 
диплом 2-й степени, а в этом – стал победителем. 

А на ЕГЭ была только одна красивая задача, 
остальные задания несложные, так что я родите-
лям сразу сказал, что у меня будет «сотка». Они, 
конечно, волновались за результат, но ничего 
неожиданного не случилось.

Я уже подал документы в МФТИ. Это один из 
лучших вузов страны, и я рад, что они создают 
условия для того, чтобы там могли учиться ребята 
из регионов 

 

32 по 100
Стобалльники не смотрят 

в сторону ивановских вузов
Завершился основной период проведения ЕГЭ. Для почти двух тысяч 
мальчишек и девчонок, их родителей и учителей закончились месяцы 

переживаний, впереди – новые перспективы, связанные с поступлением 
в вузы. Ведь в этом году из-за пандемии ЕГЭ сдавали только те выпускники, 

которые собираются продолжить образование

В Иванове в этом году в ЕГЭ приняли участие  
1822 выпускника из 1887, окончивших 11-й класс.   
32 выпускника набрали 100 баллов на одном из экзаменов: 
Русский язык – 17 человек (всего по области – 27)
Математика (профильный уровень) – 4 человека  
(всего по области – 4) 
Информатика и ИКТ – 2 человека (всего по области – 2)
История – 3 человека (всего по области 5) 
Обществознание – 2 человека (всего по области 2) 
Физика – 2 человека (всего по области 5) 
Химия – 2 человека (всего по области 3)

«Протоптанные» дорожки станут асфальтовыми
До конца строительного сезона в Иванове обновят свыше 40 участков межквартальных дорог.
На этой неделе началась активная фаза работ на ул. Третьего Интернационала. Асфальт здесь давно 
разбит, тротуар с одной стороны улицы и вовсе скрылся за навалами упавших деревьев. На объект 
вышел подрядчик из Томска. Начали с задержкой, однако представители подрядчика заверили 
городскую администрацию, что выполнят контракт в срок. Протяженность ремонтируемой дороги 
485 метров. Здесь положат новое дорожное полотно, восстановят тротуары с двух сторон от дороги и 
добавят парковочных мест. Сложность объекта в том, что по улице проходит теплотрасса. Поэтому все 
работы производятся с учетом расположения подземных коммуникаций.
На улице Андрианова работает ивановский подрядчик. Здесь обновят два участка, общая длина 
которых почти 700 метров. «По просьбам жителей добавляем парковочных мест. Изначально проект 
предусматривал снос большого количества зеленых насаждений. Однако, посоветовавшись с 
жителями, мы решили убрать только аварийные деревья, угрожающие безопасности горожан и их 
имущества, а также от сорных зарослей американского клена. Здоровые липы и ясени сохраним. 
На тупиковом участке улицы Андрианова обустроим разворотное кольцо для автомобилей, а 
пешеходные дорожки проложим по уже «протоптанным» маршрутам», – сообщил заместитель главы 
администрации города Алексей Мягков. 

текст: Екатерина Сергеева
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Уже утром 5 августа всё вернулось на 
круги своя: объявления о приостановке 
зачислений денег на социальные карты 
исчезли с касс приема коммунальных 
платежей. А пенсионеры снова могут 
пользоваться своими правами на льгот-
ный проезд.

Что же произошло? И есть ли га-
рантии, что аналогичные проблемы не 
повторятся? Мы попытались разобраться 
в ситуации.

Антитеррор ударил  
по пенсионерам

Основная причина, по которой с  
3 августа было невозможно внести 
наличные на счет соцкарт, в том, что 
вступили в силу изменения в Федераль-
ный закон № 161-ФЗ «О национальной 
платежной системе». Появились огра-
ничения на пополнение наличными 
электронных счетов и кошельков, в от-
ношении владельцев которых банком не 
проводилась процедура идентификации.

Закон, вводящий эти ограниче-
ния, был принят еще летом прошлого 
года и направлен, как утверждали его 
разработчики, на борьбу с финанси-
рованием терроризма и распростра-
нением наркотиков. Запрет коснулся 

Два дня – 3 и 4 августа – пенсионеры не могли пополнить счета своих социаль-
ных карт. Пожилые люди жаловались в различные инстанции, в СМИ, обра-
щались и в нашу редакцию. Внятной информации о том, как теперь пополнить 
карты, никто предоставить не мог. На запросы журналистов в правительстве 
Ивановской области обещали дать разъяснения позже. А сотрудницы касс прие-
ма коммунальных платежей взяли на себя основной удар – именно им пришлось 
объясняться с возмущенными льготниками.

анонимных кошельков таких сервисов, 
как «Яндекс.Деньги», «QIWI Кошелек», 
WebMoney, PayPal, VK Pay и других – их 
теперь можно пополнять только с бан-
ковского счета. Однако вместе с этими 
электронными кошельками под запрет 
попали и социальные, и транспортные 
карты, и карты школьника, которые 
были выпущены как неперсонифициро-
ванные средства платежа. Такие карты 
действуют в двух десятках регионов 
России, в том числе в Ивановской 
области. 

Долгие месяцы шли разговоры о том, 
что транспортные и социальные карты 
надо вывести из-под действия поправок в 
161-ФЗ, однако Госдума ушла на каникулы, 
а нужные изменения так и не были при-
няты. Видимо, в правительстве Иванов-
ской области, как и в руководстве других 
регионов, до последнего надеялись, что 
депутаты успеют и никаких дополнитель-
ных действий предпринимать не придет-
ся. Поэтому 3 августа у пенсионеров и 
возникли проблемы. 

Всех спас Центробанк –  
но ненадолго

Возникший 3 августа коллапс раз-
решился чудесным образом: вечером 
в понедельник Центробанк заявил, что 
для транспортных карт и социальных 
проектов вводится переходный период 
до 1 октября – к этой дате региональные 
власти должны создать систему иденти-
фикации, а пользователи карт – пройти 
процедуру идентификации. Ну а пока 
можно по-прежнему пополнять соцкарты 
наличными.

До Иванова эта информация дошла 
с задержкой в день, однако уже со среды 
все льготники снова могут пополнять свои 
карты. Однако эта возможность сохранит-
ся только до октября.

Как сообщил департамент развития 
информационного общества Ивановской 
области, с 1 октября 2020 года пополне-
ние социальных карт жителей будет осу-
ществляться путем зачисления электрон-
ных денежных средств на лицевой счет 
только после прохождения процедуры 
упрощенной идентификации. Процедура 
носит разовый характер.

«Подготовлено техническое решение 
для прохождения процедуры упрощенной 
идентификации, – отмечают в департа-
менте. – Данный информационный ре-

сурс доступен на сайте https://transport.
nko-rr.ru/».

Для прохождения процедуры упро-
щенной идентификации на указанном 
ресурсе необходимы персональные 
данные: паспорт, СНИЛС, ИНН.

Помочь пожилым
Департамент развития информаци-

онного общества опубликовал поша-
говую инструкцию по идентификации 
социальной карты. Однако для того, 
чтобы выполнить эту инструкцию, надо 
как минимум иметь подключение к 
интернету и навыки работы в сети. 

Как же быть пожилым людям, 
которые до сих пор пользуются кнопоч-

ными телефонами и к компьютеру даже 
подойти боятся?

«Мы обращаемся к жителям города 
с просьбой помочь своим пожилым род-
ственникам пройти процедуру иденти-
фикации социальной карты, – отметили 
в пресс-службе департамента. – Кроме 
того, сейчас прорабатывается вопрос об 
оказании помощи в прохождении проце-
дуры идентификации в МФЦ».

Напомним, что если до 1 октября 
держатель социальной карты не пройдет 
идентификацию, то он опять не сможет 
пополнить счет своей карты наличны-
ми. Так что лучше рассказать пожилым 
родственникам и соседям о том, что и как 
нужно сделать, и помочь им 

КАК ПРОЙТИ ИДЕНТИФИКАЦИЮ 
СОЦИАЛЬНОЙ (ТРАНСПОРТНОЙ) КАРТЫ
1. Перейти на страницу https://transport.nko-rr.ru/.
2. Нажать кнопку «Зарегистрироваться».
3. Ввести номер своего телефона и нажать кнопку 
«Получить SMS с кодом».
4. Согласиться с условиями публичной оферты. 
Нажать кнопку «Согласиться».
5. После получения SMS-кода, ввести его в поле 
«Код подтверждения», нажать кнопку «Подтвердить».
6. Ввести логин (логин должен начинаться с 
буквы. Может содержать цифры, буквы и символ 
подчеркивания) и пароль (длина должна быть не 
менее 8 символов на латинице).
7. После входа в личный кабинет нажать на кнопку 
«Добавить транспортную карту» и ввести номер 
вашей социальной карты.
8. В личном кабинете появляется транспортная 
карта, после чего необходимо нажать кнопку 
«Идентифицировать».
9. Ввести необходимые данные для идентификации 
(Ф. И. О., год рождения, СНИЛС или ИНН, паспортные 
данные) и нажать кнопку «Отправить запрос».
10. С этого момента начинается процесс 
идентификации. Обычно он занимает от 20 минут. В 
это время статус транспортной карты отражается как 
«Идентификация».
11. После проверки данных статус транспортной 
карты будет отражаться как «Идентифицирован».
12. В случае если данные были введены некорректно, 
будет отражаться статус «Ошибка идентификации».
13. В случае ошибки необходимо повторить действия 
пункта 9 данной инструкции.

СОЦИА ЛЬНЫЕ 
К АРТЫ:  

опять проблемы?
Как не остаться без льгот на проезд

ре
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Сообщаем вам, что 1 сентября 2020 года состоится внеочередное об-
щее собрание акционеров АО «Пансионат с лечением Плёс», созываемое 
по решению совета директоров. Собрание будет проводиться в форме со-
вместного присутствия акционеров для обсуждения и голосования по во-
просам повестки дня.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в собрании:  
10 августа 2020 г.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Досрочное прекращение полномочий генерального директора общества.
2. Избрание генерального директора общества.
3. Досрочное прекращение полномочий членов совета директоров.
4. Избрание совета директоров общества.

Местонахождение общества: 155555, Ивановская область, Приволжский 
район, г. Плёс, ул. Калинина, д. 4.

Место проведения собрания и регистрация его участников: 155555, Ива-
новская область, Приволжский район, г. Плёс, ул. Калинина, д. 4.

Время регистрации участников собрания: 10 час. 30 мин.
Время начала собрания: 11 час. 00 мин.

Для участия в собрании необходимо иметь при себе документ, удостове-
ряющий личность, представителю – надлежащим образом заверенную до-
веренность.

В соответствии со ст. 52 ФЗ РФ «Об акционерных обществах» вы вправе 
ознакомиться с информацией (материалами), подлежащими предостав-
лению при подготовке к проведению общего собрания акционеров, в ра-
бочие дни с 10:00 до 15:00 по адресу: Ивановская область, Приволжский 
район, г. Плёс, ул. Калинина, д. 4, в кабинете генерального директора об-
щества с 11 августа по 1 сентября 2020 г. При себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность.

Уважаемые акционеры
Акционерное общество 

«Пансионат с лечением Плёс»
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текст: Ольга Хрисанова

Еще один штраф
С 1 августа, выезжая на дорогу, следует учитывать се-

рьезное нововведение. Речь идет о штрафе в размере две 
тысячи рублей, который теперь может получить каждый 
водитель, не прошедший техосмотр и не имеющий диа-
гностической карты. Прежде подобный штраф действо-
вал, но только для грузового и пассажирского транспорта, 
а также для такси (правда, сумма не превышала 800 
рублей). С 1 августа санкция распространилас на всех 
водителей, не прошедших ТО. Многих автовладельцев 

обеспокоил вопрос, нужно ли возить карту с собой. Экс-
перты говорят, что это не требуется. Инспектор может 
проверить наличие карты, сделав запрос в базу данных, 
содержащую соответствующие сведения обо всех авто-
мобилях. При этом он не имеет права требовать предъ-
явить диагностическую карту, угрожая какими-либо 
санкциями. Если что-то подобное происходит, инспектору 
можно прямо сказать, что он превышает полномочия.

Опытным и дисциплинированным 
ОСАГО дешевле

С 24 августа страховые компании получают право 
учитывать дополнительные факторы при определении 
стоимости полисов ОСАГО. Речь идет о расширении 
ценового коридора: для физических лиц – на 10% в обе 
стороны; для легковых автомобилей, зарегистрирован-
ных на юридическое лицо, – 20%; для такси – 30%. Таким 
образом, минимальная стоимость полиса ОСАГО для 
личного транспорта составит 2471 рубль (на данный мо-
мент – 2746 рублей), а максимальная – 5436 (на данный 
момент – 4942 рубля). Страховые компании получат воз-
можность формировать более гибкие тарифы, поощряя 

скидкой аккуратных водителей и увеличивая стоимость 
полиса для лихачей с низкой культурой вождения.

Новенькие права 
С этого месяца водители будут получать удостове-

рения, изготовленные в соответствии с международным 
стандартом. По этой же причине новое оформление по-
лучат и основные документы на транспортное средство: 
свидетельство о регистрации (СТС) и паспорт (ПТС).

Это будет пластиковая карта, изготовленная из поли-
карбоната и ламинированная лазероактивной пленкой. На 
задней поверхности разместят QR-код, позволяющий бы-
стро идентифицировать документ и найти в базе данных 
необходимую информацию. Новое водительское удосто-
верение сможет стать полноценной заменой паспорта, 
необходимый уровень защищенности будет достигаться 
за счет электронного чипа 
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В последние месяцы правитель-
ством РФ действительно было при-
нято множество поправок к законам, 
касающихся рыболовов-любителей. 
В том числе принят и опублико-
ван новый закон о любительском 
рыболовстве, который породил 
множество слухов, что теперь нуж-
но оформлять рыболовный билет, 
наподобие охотничьего.

На самом деле ничего по-
добного ни в одном из законов 
о рыбной ловле нет, оформлять 
рыболовный билет, как и прежде, 
не нужно, так как его попросту не 
существует.

Слухи появились из-за того, что 
в интернете можно найти мно-
жество проектов нового закона о 
рыбалке, и предложение о специ-
альном билете действительно 
фигурирует в них. Но в окончатель-
ную, принятую и опубликованную 

версию закона данная поправка 
не вошла. Но в минувшем июне 
на совещании в Росрыболовстве 
прозвучало предложение закрепить 
понятие рыболовного билета для 
рыбаков, которые будут заниматься 
рыбной ловлей для коммерческой 
реализации. Обычных же любите-
лей это не коснется.

В поправках к закону «О рыбо-
ловстве» говорится, что ущерб от 
незаконного вылова возмещается 
согласно таксам и методикам. Так, 
например, за 100 нелегальных кара-
сей теперь можно получить штраф в 
25 000 рублей. 

Также увеличены штрафы за 
проезд и стоянку в водоохранной 
зоне – рыбакам придется заплатить 
от 3500 до 4500 рублей. Также мож-
но получить штраф за разведение 
костра в пожароопасный сезон – от 
1500 до 3000 рублей 

Новые документы водителей

вопрос/ответ

БИЛЕТ 
НА РЫБАЛКУ 

законодательство

Водителям, которые уже получили удостоверение, 
беспокоиться не нужно. Документ будет действителен 

в течение всего указанного на нем срока действия.

«Мои друзья-рыбаки говорят, что с 1 июля вступили в силу изменения в 
закон «О любительском рыболовстве» и теперь нужно оформлять рыбо-
ловный билет. Так ли это?»

Евгений Смирнов, г. Иваново

Ирина КУЛЮДИНА 
руководитель проекта 
«РСО. Навигатор» :

– Это уже второй грант. В первом проекте 
(он назывался «Опасный мусор утилизируем 
правильно») была создана виртуальная карта 
пунктов приема батареек, градусников и 
ртутьсодержащих ламп, а также проведе-
ны экологические уроки для школьников 
на тему правильной утилизации опасных 
отходов. Тогда еще, год назад, нам стало по-
нятно, что граждане и правда очень многого 
не знают. Куда сообщать, если обнаружишь 
ядовитые отходы, какова вообще их опас-
ность. Куда обратиться, если накопилась 
бумага, обои после ремонта или пластик, ка-
кой можно переработать, а какой нет, куда в 
городе деть пищевые отходы – в ходе нашего 
общения с людьми вопросов возникало всё 
больше и больше. А они должны и знать, и 
иметь возможность выбросить свои отходы 
правильно. Мы выяснили, что соответствую-
щая инфраструктура по раздельному сбору 
мусора в регионе есть. Вот наш новый проект 
и создается, чтобы собрать всю информацию 
воедино – карту контейнерных площадок, 
пунктов приема вторсырья, компаний, кото-
рые этим занимаются. Приложение захватит 
не только город Иваново, но и все населен-
ные пункты с количеством жителей более 

пяти тысяч человек. К концу года оно должно 
уже заработать, надеемся, эффективно. 

Конечно, скептики скажут, что раз-
дельный сбор мусора – хлопотное дело, 
занимает много времени и места. На наших 
маленьких кухнях и для одного ведра 
едва находится уголок, а тут нужно будет 
постоянно держать несколько пакетов или 
коробок для разных видов отходов. 

Светлана Семушкина 
председатель
совета ИООВООП:

– Это только кажется, что сложно. 
Макулатуру, к примеру, можно хранить и в 
подъезде. И не так уж много места зани-
мает, если собирать мусор аккуратно. Но 
лучше все-таки почаще его выносить. Было 
бы куда. Приложение «РСО. Навигатор» 
упростит взаимодействие жителей с регио-
нальным оператором и сделает раздельный 
сбор отходов доступным для каждого. Мы 
первые, проект пилотный, именно нам в 
Иванове доверили его реализовать. И если 
всё получится, он будет распространен по 
всей стране 

ВЫНОСИТЕ 
МУСОР – 

по приложению
Ивановское областное отделение всероссийского общества 
охраны природы (ИООВООП) выиграло президентский грант 

на создание мобильного приложения для раздельного сбора мусора. 
Проект называется «РСО. Навигатор»
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Последний день приема документов от лиц, поступающих на бюджет 
без прохождения вступительных испытаний, – 18 августа. Приказы о зачислении 
будут изданы 24 августа (1-й этап, 80% мест) и 26 августа (2-й этап, 100% мест)

*Здесь и далее данные приводятся согласно исследованию  «Мониторинг 
качества приема в вузы» Национального исследовательского университета 

«Высшая школа экономики».
 ** В 2012 году проходил отдельный набор в ИГАСУ и ИГТА. В графике 

указано среднее арифметическое (ИГАСУ – 51,8 ; ИГТА – 57,7). Интересно, что 
показатели набора в текстильный институт до сих пор не достигнуты.

СРЕДНИЙ БАЛЛ ЕГЭ У ЗАЧИСЛЕННЫХ 
НА БЮДЖЕТНОЕ ОБУЧЕНИЕ (ПО ГОДАМ)*
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КОЛИЧЕСТВО ПЕРВОКУРСНИКОВ, 
ЗАЧИСЛЕННЫХ В РАМКАХ 

«КОММЕРЧЕСКОГО» НАБОРА

54
,7
5

66
,5

57

63
,6

48

74
,1

53
,4

67
,1

59

61
,8

51
,5

75
,1

55
,4

69

63
,6

65
,8

53
,5

75
,7

ИвГПУ** ИГЭУ ИГХТУ ИвГУ ИГСХА ИвГМА

2012 2015 2019

221

190

117

33

116

64

192

155

149

8

97

47

ИвГУ

ИвГМА

ИГЭУ

ИГСХА

ИГХТУ

ИвГПУ

2015 2019

82,2

65,9

37,6
25,2

43

20,2 15,3 15,5

Ф
ил

иа
л 

РЭ
У

Ф
ил

иа
л 

РА
Н

Х
иГ

С

И
вГ

М
А

И
ГС

Х
А

И
вГ

У

И
ГХ

ТУ

И
ГЭ

У

И
вГ

П
У

389

676

584

376

289
312

2012 2015 2019 2020

ИвГПУ* ИГЭУ ИГХТУ ИвГУ ИГСХА ИвГМА

54
,7
5

66
,5

57

63
,6

48

74
,1

53
,4

67
,1

59

61
,8

51
,5

75
,1

55
,4

69

63
,6

65
,8

53
,5

75
,7

ИвГПУ** ИГЭУ ИГХТУ ИвГУ ИГСХА ИвГМА

2012 2015 2019

221

190

117

33

116

64

192

155

149

8

97

47

ИвГУ

ИвГМА

ИГЭУ

ИГСХА

ИГХТУ

ИвГПУ

2015 2019

82,2

65,9

37,6
25,2

43

20,2 15,3 15,5

Ф
ил

иа
л 

РЭ
У

Ф
ил

иа
л 

РА
Н

Х
иГ

С

И
вГ

М
А

И
ГС

Х
А

И
вГ

У

И
ГХ

ТУ

И
ГЭ

У

И
вГ

П
У

389

676

584

376

289
312

2012 2015 2019 2020

ИвГПУ* ИГЭУ ИГХТУ ИвГУ ИГСХА ИвГМА

ВОЗЬМУТ ВСЕХ?
Еще в январе, выступая перед Федеральным Собра-

нием, Владимир Путин поручил увеличить в этом году 
количество бюджетных мест в вузах. Затем набор был 
расширен еще, учитывая коронавирусные проблемы 
нынешних одиннадцатиклассников. Таким образом, в 
российские вузы в этом году на бюджетной основе 
поступят более 530,3 тысячи человек (рост примерно 
на 9% по сравнению с 2019-м). Если учитывать, что 
одиннадцатый класс в этом году окончат 692 тысячи 
учащихся, то на бюджетные места смогут рассчитывать 
трое из четверых.

На графике видно, как менялось количество бюджет-
ных мест в ивановских вузах за последние восемь лет. 

ПОСТУПИТЬ 
В ЭТОМ ГОДУ ЛЕГЧЕ

СРЕДНИЙ РЕЗУЛЬТАТ 
Когда-то престижность вузов и конкретных 

специальностей определялась количеством поданных 
заявлений на одно бюджетное место. Сейчас этот 
параметр нивелирован – одиннадцатиклассники 
имеют право отправить документы сразу в пять вузов 
на 15 разных специальностей (по три в каждом). Не 
надо даже никуда ехать – в этом году все приемные 
комиссии работают исключительно в дистанционном 
режиме через интернет. 

Более показателен для оценки востребованности 
вузов – средний балл ЕГЭ, с которым проходят абиту-
риенты. Например, в МГУ в прошлом году он составил 
91,7 – по этому показателю университет лишь десятый 
в стране (на первом месте Московский физико-тех-
нологический институт, где средний проходной балл 
на бюджет – 97,3). Прошлогодние показатели ЕГЭ для 
ивановских вузов – в коридоре от 53,5 до 75,7. Если 
грубо переводить в привычную пятибалльную шкалу, 
то основная масса поступивших – твердые хорошисты. 
Правда, в некоторые университеты легко прошли на 
бюджет и троечники. Тем не менее на диаграмме видно, 
что «конкурс» незначительно увеличился с 2012 года 
во всех ивановских вузах (конечно, если не изменилась 
система оценивания на ЕГЭ).

Стоит отметить, что средний балл – тоже весьма 
зыбкий показатель и во многом зависит от количества 
бюджетных мест. Если у вуза мизерный набор – то и 
зачислены на первый курс, вероятно, будут лишь от-
личники (что отразится потом в статистике). Например, 
самые высокие средние баллы (около 76) в прошлом 
году были у первокурсников в ивановских филиа-
лах РАНХиГС и РЭУ им. Плеханова – на бюджет там 
набирали всего 45 и 19 человек соответственно. Если 
же посмотреть данные по коммерческому набору в эти 
вузы (а он превалирует) – то средний балл окажется на 
уровне других учебных заведений области.

* За 2012 год объединены цифры набора в ИГАСУ и в ИГТА. 

Если говорить об исторической шестерке наших вузов, то в этом 
году на первый курс бесплатно смогут поступить 2626 человек. По 

сравнению с прошлым годом бюджетный набор вырос почти на 17%. 
Добавим, что аттестаты о полном среднем образовании в этом году 

получили почти 4,3 тысячи школьников Ивановской области.

Интересно посмотреть, как именно распределены 
бюджетные места в вузах между разными направ-
лениями подготовки. Например, в ИвГУ самый боль-
шой бюджетный набор на «Биологию» – 45 человек. 
Федеральное министерство не первый год благоволит 
этой специальности. Еще пять лет назад тогдашний 
ректор Ивановского университета Владимир Егоров 
удивлялся: «У нас вообще в министерстве абсурд. Мы 
запросили в этом году 40 биологов, нам дали 70. Куда 
они нужны в таком количестве в области? Мы просим 
историков, нам не дают. Мы зажаты тяжелыми тен-
денциями. У нас через 10 лет некому будет работать 
в школе». В этом году набор в ИвГУ на историю – 25 
человек, на отечественную филологию – 10, на юри-
спруденцию – 26, на психологию – 21. Это неплохо, 
если учесть, что в 2015 году на некоторые из перечис-
ленных специальностей министерство не выделило 
Ивановской области ни одного бюджетного места.
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ИвГПУ* ИГЭУ ИГХТУ ИвГУ ИГСХА ИвГМАНа 16,8 % 
УВЕЛИЧИЛСЯ 

БЮДЖЕТНЫЙ НАБОР 
В ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

В ИГЭУ, ИГХТУ нет бюджетного набора на менед-
жмент, поступить можно лишь за собственный счет. 
Такая же ситуация и в политехническом университете 
(там без бюджетной поддержки оставлена и «Эко-
номика»). Больше всего бесплатных мест в ИвГПУ 
выделено на строительные специальности – 113. На 
текстильные – в два раза меньше. 

ЗА СВОЙ СЧЕТ
Вероятно, в этом году попасть на бюджет станет 

проще, соответственно сократится коммерческий 
набор, хотя в последние годы его доля увеличивалась 
практически у всех ивановских вузов. В графике пред-
лагается сравнить данные 2015 и 2019 годов. 

В прошлом году в ИвГУ за счет государства учились 
немногим более половины первокурсников – 57%, в 
ИвГМА – 62%. 

Сколько же стоит обучение на внебюджетной 
основе? В ИвГУ у первокурсников за год обучения 
спросят от 93 до 109 тысяч рублей (в зависимости от 
специальности), в ИГХТУ и ИГЭУ – от 93 до 138 тысяч. 
В ИвГМА от 137 до 165 тысяч рублей.  

КОЛИЧЕСТВО БЮДЖЕТНЫХ МЕСТ 
(ОЧНОЕ ОБУЧЕНИЕ)

ДОЛЯ ВНЕБЮДЖЕТНОГО НАБОРА (%) 
НА ПЕРВЫЙ КУРС ОТ ОБЩЕГО ЧИСЛА 

ЗАЧИСЛЕННЫХ – 2019 ГОД

текст: Николай Голубев
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Ненавязчивые уроки 
заслуженного артиста
К юбилею Владимира Кузнецова
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– А ради чего, с какой сверхзадачей 
ты выходишь на сцену? – спросил я Вла-
димира Кузнецова. 

– Хочется, чтобы детишки, которые 
пришли в театр, узнали что-то новое, по-
лучили ненавязчивый урок воспитания. 
В этом работа актера очень схожа с тем, 
что делают воспитатели.

Вовремя поднятая 
бумажка 

Владимир Владимирович Кузнецов, 
заслуженный артист России, 12 августа 
отметит 70-летие. В интернете можно 
прочитать, что «артистическая много-
гранность, ирония, озорство, импровиза-
ция, блестящее кукловождение вывели 
его в число лучших актеров не только 
Ивановского театра кукол, но и России». 
Но Кузнецов мог бы и не стать актером. 
Судьбу определил случай. Но обо всём 
по порядку. 

Вырос он в Одесской области. Играл 
в школьных спектаклях, затем в народ-
ном театре. Ему давали главные роли –  
Павлика Морозова, юного партизана 
Вити Коробкова. Отец Володи был воен-
ным, потому поездила семья по земно-
му шарику. Среднюю школу окончил в 
Калужской области. Поступать в вуз наш 
герой приехал в Иваново – в химико-тех-
нологический институт. Но в один из лет-
них дней далекого уже 1968 года шел по 
городу, наступил на листок (мало ли их 
валялось на улице) и почему-то поднял 
его. А там было напечатано объявление, 
что Ивановский театр кукол приглашает 
молодых людей попробовать себя в каче-
стве актера-кукольника. Володя получил 
первую роль и… остался в театре, где 
работает уже более 50 лет. 

Организатором 
Ивановского кукольного 
театра в 1930-е годы была 
Е.П. Пирогова – бабушка 
нынешнего директора  

Сергея Ригерта. Он рассказывает: 
– Моим первым воспоминанием, 

связанным с театром кукол, стали 
слова бабушки, что в коллектив приня-
ли молодого талантливого актера Вла-
димира Кузнецова. Тогда мне было года 
четыре. Почему запомнилось именно 
это имя – не знаю. Позже был куколь-
ный спектакль в пионерском лагере. 

текст: Владимир Мартынов рисунок: Нина Бахтигиряева

После окончания я зашел за ширму к 
актерам, и так получилось, что на мои 
вопросы отвечал именно Владимир Куз-
нецов. Отзывчивость оказалась одной 
из главных его черт. Если надо напра-
вить кого-то на творческую встречу 
со зрителями или в жюри конкурса, 
часто обращаюсь к Кузнецову. А его 
знаменитые усы!.. Они для меня – один 
из символов нашего театра. Идешь с 
Кузнецовым по улице – и такое впечат-
ление, что его знает полгорода. Много 
с ним здоровается встречных. 

Узнавание происходит порой в 
самых неожиданных местах и ситуаци-
ях. Приходит Кузнецов к врачу (а было 
это недавно, когда нам всем пришлось 
прибегать к карантинным мерам – ма-
ски, перчатки). Доктор смотрит необыч-
но внимательно. А у пациента из-под 
маски видны только глаза. И вдруг врач 
обрадовалась: «Так вы же Таракани-
ще!» Оказалось, ходила с ребенком на 
спектакль. Актер Кузнецов – из тех, кто 
запоминается. 

«Придавай легкость»
Сейчас Елена Энгель-

совна Иванова – заслу-
женная артистка России, 
художественный руково-
дитель Ивановского театра 

кукол. А в ноябре 1987 года она приехала 
в Иваново, чтобы поступить на работу в 
театр. Ее вузовский педагог посоветовал 
этот коллектив. 

– Как обычно в таких случаях, со 
мной знакомились члены худсовета 
театра. Я читала, пела, плясала, рабо-
тала с куклой. Всё как обычно. И хотя 
опыт актерский был, меня колбасило, 
руки дрожали. Среди тех, кто меня 
оценивал и должен был сидеть-глядеть, 
был человек в черном бархатном пид-
жаке. Высокий, стройный, элегантный. 
Он подавал мне руку, когда мне надо 
было взойти на сцену или спуститься 
с нее. Это так успокоило! Галантным 
человеком оказался Владимир Кузнецов. 
Потом выяснилось, что он в труппе не 
только актер, но и помощник режиссе-
ра. Он вводил меня в спектакли. Тогда я 
поняла, что он еще и способный педагог. 

Отмечу его наибережнейшее отно-
шение к куклам, реквизиту, актерским 

костюмам. Это – от уважения ко 
всему, что составляет понятие «Те-
атр». Увидит в фойе брошенную кем-то 
бумажку, обертку от конфетки –  
поднимет, отнесет в урну.

46 лет дружат акте-
ры Владимир Кузнецов и 
Борис Новиков, тоже за-
служенный артист России. 
Новиков делится:

 «Есть в театре понятия – удоб-
ный актер и неудобный актер. Так вот 
Кузнецов для меня – удобный актер. Он 
отзывается на новые нюансы, которые я 
предлагаю. Кузнецов ставил спектакли и 
с моим участием. Я приучил себя к тому, 
что режиссера надо слушаться. Кто бы 
это ни был – знаменитый постановщик 
или твой друг. Мы с ним пять лет учи-
лись в театральном институте в Ле-
нинграде, где в 1981-м впервые набрали 
заочную группу актеров театров кукол. 
Эти поездки (два раза в год по месяцу на 
сессии) нас особенно сблизили».

В Ивановском театре кукол рабо-
тают два поколения артистов, чьими 
учителями в профессии стал Влади-
мир Кузнецов. 

Любовь Степанюк: 
«Был однажды случай. Мы, студен-

ты, мягко говоря, набедокурили. Всем 
было стыдно за наш поступок. Кузнецов 
оказался единственным, кто похлопал 

кого-то из нас, виноватых, по плечу: 
«Ну, бывает…» Своим прощением он 
помог нам, детям по сути, выбраться 
из тягостной ситуации, из страданий и 
стыда. А у нормальных людей так: что 
тебе простят, то не повторишь». 

Юная актриса Татьяна Белова: 
«Как преподаватель он умеет 

передать знания, опыт, не прибегая к 
строгости. Он вовлекал нас в труд, в 
творчество так, что нам было инте-
ресно. Он – добрый, мудрый наставник. 
Сейчас мы коллеги. Если увидит, что у 
меня что-то не получается, подойдет и 
всегда корректно посоветует: «Попро-
буй вот так».

Молодая актриса Анжелика Онеил: 
«Мне нравится в актерах старой 

закалки трудолюбие. За время учебы 
и несколько лет работы в театре у 
меня не было с Кузнецовым ни одного 
конфликта. Да и возможен ли он?! У 
него потрясающее чувство юмора. Его 
шутки разрешают любые конфликт-
ные ситуации. В колледже он учил 
нас легкости владения куклой. «Когда 
работаешь с куклой, не напрягайся. 
Веди ее легко. Да и всему придавай 
легкость». Так получилось, что мы все в 
театре – как одна семья. И один из тех, 
кто скрепляет ее, кто объединяет нас – 
Владимир Кузнецов».

Несколько лет назад актер-юбиляр 
подсчитал, сколько ролей сыграл. Полу-
чилось 150. По актерскому таланту, по 
его вкладу в развитие театрального дела 
в нашем крае, по большой обществен-
ной работе он давно заслужил звание 
«Народный артист России». (Замечу: в 
Ивановском театре кукол не только он.) 
Почему же не дают? – спросите вы. Да 
потому, что по нынешним правилам Ми-
нистерства культуры получить почетное 
звание актерам стало крайне трудно 

Когда внучке было четыре года, я привел ее в театр кукол. Пользуясь знакомством 
с артистами, после спектакля попросил показать закулисье. Сцену, где 10 минут на-
зад в лучах прожекторов жили куклы, освещали только слабые лампочки дежурно-
го света. Кукол вызвался показать актер Владимир Кузнецов. А он играл то ли волка, 
то ли злого волшебника – не помню. У Володи была возможность удивить девочку 
своим мастерством, потрясти ее чудом преображения тихо лежащей куклы в героя 
спектакля. Но Кузнецов тихо поднял свою куклу и не торопясь стал показывать. 
Ведь грозными интонациями, какими говорил его герой в спектакле, малышку 
можно было напугать. Актер не стремился продемонстрировать свой талант, глав-
ное для него было, чтобы ребенок не испугался, чтобы ему было комфортно. 
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Сложившаяся ситуация позволила 
значительно ослабить эпидемический 
режим (напомним, жесткие регла-
менты помогли избежать рекордной 
заболеваемости в Ивановской области). 
Сейчас уже работают торговые центры, 
рестораны и фитнес-центры. Но ряд 
ограничений сохраняется. По-преж-
нему надо носить маски и соблюдать 
социальную дистанцию. Прежде всего, 
чтобы не заболеть. Но и для того, 
чтобы снова не остаться в длительном 
простое и не поймать штраф. Да и пора 
привыкнуть, что ношение масок – это 
надолго. Еще в июне губернатор Ста-
нислав Воскресенский предупреждал: 
«Каждому надо эту новую реальность 
осознать: этот вирус с нами какое-то 
время будет, непонятно сколько. Очень 
важно снизить риск заражения, а это 
можно сделать только через поведение 
каждого человека». 

Проверки и штрафы  
в ежедневном режиме

Об эпидемической небрежности 
ивановцев красноречиво говорят рейды, 
которые ежедневно проводят сотрудники 
регионального департамента дорожного 
хозяйства и транспорта, представители 
Роспотребнадзора и полиции. 

 3 августа в ходе контрольных меро-
приятий на ул. Ярославской проверили 
30 транспортных средств. В итоге пяти 
пассажирам предложено покинуть сало-
ны автобусов, на двух человек составлены 
протоколы об административном нару-
шении. Кроме того, на трех водителей, ко-
торые перевозили пассажиров без масок, 
составлены протоколы представителями 
Роспотребнадзора. 

 4 августа на проспекте Текстильщи-
ков проверили 47 автобусов муниципаль-
ного и межмуниципального значения. В 
результате 24 пассажирам предложили 
покинуть салоны автобусов, так как у них 
не было средств защиты органов дыхания, 
на двух человек сотрудниками полиции 
составлены протоколы об администра-
тивном нарушении.

 5 августа на ул. Лежневской прове-
рено 30 автобусов и маршрутных такси, 
курсирующих по областному центру. На 

В Ивановской области зарегистрировано 6572 случая новой коронавирусной инфекции. 
107 ивановцев с подтвержденным диагнозом «коронавирусная инфекция» скончались.  
383 человека остаются на лечении в стационарах, из них 14 подключены к аппаратам 
искусственной вентиляции легких

РЕЦИДИВ COVID-19 ВОЗМОЖЕН
Что делать, чтобы снова всё не остановилось?

Заболеваемость коронавирусом в Ивановской 
области уже несколько недель показывает 

ниспадающий тренд. Сейчас ежедневно 
фиксируется около 25 новых случаев. 

Однако сохраняется угроза новой вспышки

трех пассажиров составлены протоколы 
об административном правонарушении. 
В отношении водителей маршрутов  
№7, 35, 37 составлены протоколы о на-
рушении эпидемиологических норм, им 
грозит штраф.

В областном правительстве под-
черкивают, что рейды и проверки будут 
проходить ежедневно. 

Михаил Иванов, дизайнер

– Маску надеваю только в магазине,  потому что без нее ничего не 
продают на кассе. Да и вообще не хочется налететь на штраф в 
городе. Маска стоит 30 рублей, а штраф – 30 тысяч. Второй волны 
не боюсь. Так много времени прошло, что уже не страшно. Но не 
хотелось бы, чтобы снова запретили работать. У нас и так заказов 
стало сейчас значительно меньше.

Екатерина Панова, мама в декрете

– Я стараюсь носить маску и соблюдать социальную дистанцию. 
Иногда люди смотрят на меня из-за этого косо. Но я с самого на-
чала серьезно отнеслась к коронавирусу. И понимаю, что угроза не 
ушла. Заболеть не хотелось бы. Потому что даже после излечения, 
говорят медики, на всю жизнь остаются проблемы с легкими.

Татьяна Зуйкова, пенсионерка

– У меня маска всё время в сумке. Но надеваю ее только по тре-
бованию в магазине. Конечно, сейчас уже не так страшно, как в 
начале. Да и жить надо. Не дай бог снова всё остановится, за-
кроют предприятия. Я стараюсь почаще мыть руки. Надеюсь, это 
убережет от коронавируса.

опрос
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«Вторая волна возможна, потому что не выработался коллективный им-
мунитет. Пока не готова вакцина, хотя мы на нее рассчитываем. 

Вирус никуда не делся, в отделение ежедневно поступают пациенты, 
в том числе и в тяжелом состоянии. Надо отметить, что противоэпиде-
мические  меры, которые вводились в области весной, сыграли положи-
тельную роль. Я считаю, что отдельные ограничения надо по-прежнему 
соблюдать: носить маски и перчатки в местах скопления людей, не кон-
тактировать по возможности с заболевшими. Надеюсь, что второй волны 
удастся избежать, но мы готовимся: держим специализированные койки 
и запас препаратов».

Ирина Аверина, 
главный внештатный инфекционист департамента 
здравоохранения Ивановской области, заведующая 
отделением ГКБ № 1.

98 ПРОТОКОЛОВ 
СОСТАВЛЕНЫ В ОТНОШЕНИИ 

ПАССАЖИРОВ, КОТОРЫЕ 
НАХОДИЛИСЬ В САЛОНАХ 

АВТОБУСОВ БЕЗ СРЕДСТВ ЗАЩИТЫ

1500 
рублей

МАКСИМАЛЬНЫЙ РАЗМЕР 
ШТРАФА ДЛЯ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ 

ЗА НАРУШЕНИЕ ЭПИДЕМИЧЕСКИХ 
РЕГЛАМЕНТОВ

473 НАРУШЕНИЯ 
МЕР ПО ПРЕДУПРЕЖДЕНИЮ 

РАСПРОСТРАНЕНИЯ 
КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИ 

В ОБЩЕСТВЕННОМ ТРАНСПОРТЕ 
И ТАКСИ ЗАФИКСИРОВАНО С 12 МАЯ

40 000 
рублей 

МАКСИМАЛЬНЫЙ РАЗМЕР 
ШТРАФА ДЛЯ ПЕРЕВОЗЧИКОВ, 

НЕ СОБЛЮДАЮЩИХ ТРЕБОВАНИЕ 
ЭПИДРЕГЛАМЕНТА

«Регламенты соблюдаются не так аккуратно, как в самом начале. Да, все устали, 
кажется, что опасность миновала, что всё страшное в прошлом. Но это мнимое 
благополучие. В регионах и странах, где сняли ограничения, – новые вспышки и 
двукратный рост заболеваемости. И не нужно ссылаться на опыт соседних регионов. 
Когда там ситуация ухудшится – будем сожалеть о своей неосмотрительности».

Артур Фокин, 
директор департамента здравоохранения 
Ивановской области 
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Единственный урок на лето
Как усадить ребенка за книжку?

– Надежда Генриховна, насколько это важно – чи-
тать летом? Или можно дать детям отдохнуть?

– Летом нужно читать всем, кто умеет это делать. 
Особенно важно это совсем юным. Сейчас школьные 
программы построены таким образом, что времени на 
отработку, на обдумывание, превращение информации 
в знания практически нет. Дистанционное обучение в 
последней четверти у всех сложилось по-разному, и без 
чтения на уроке, без обсуждения может образоваться 
провал в развитии. Ведь другого способа развиваться, 
кроме как читать книги, человечество не придумало. 

– Иногда говорят, особенно младшим школьни-
кам: «Читай, а то разучишься!» Такое реально может 
произойти?

– Не то чтобы разучишься читать, но сам навык ви-
деть слово целиком, конечно, уйдет. Особенно у тех, кто 
недавно научился читать.

– То есть возможна деградация?
– Конечно! А потом младшим школьникам важно 

читать вслух. То есть не про себя, не так, как старше-
классники, может быть, по диагонали, следя за сюже-
том, а именно вслух. Класса до шестого. Хотя сейчас 
говорят, что дети развиваются быстрее, но мне-то 
кажется, что, наоборот, медленнее. 

Должен быть какой-то слушатель. Просто сам себе 
может читать только очень ответственный ребенок. Я 
своим ученикам говорю: «Ну посадите перед собой ка-
кого-нибудь любимого медведя или кошку и ей читай-
те!» Но, конечно, лучше, если рядом будет взрослый.

– Про списки для летнего чтения. Это необязатель-
ная литература или программные произведения?

– Все программы предусматривают списки книг 
для внеклассного летнего чтения. Но в них включают, 
как правило, и те произведения, которые будут раз-
бираться на уроке в учебном году. Я, когда представ-
ляю детям литературу на лето, отвожу этому целый 
урок. Рассказываю о писателях, какие книги обяза-
тельны, а какие можно не дочитывать, закрыть, если 
не понравилось. Но это не касается программных 
произведений. 

– Часто взрослые слышат от ребенка: «Мне не 
интересно это читать!» 

– Здорово, если у ребенка есть книга, которую ему 

интересно читать. Но сейчас, когда появилось много 
других увлекательных занятий, нужно напомнить, что 
чтение – это труд. Это не просто пробежать по строч-
кам глазами. Поэтому у ребенка должен быть кто-то, 
кто будет читать вместе с ним, слушать, обсуждать 
прочитанное, объяснять непонятное. Если ребенок 
видит, что родителям интересно и важно, чтобы он 
читал и становился умнее, он будет читать. Обычный 
ребенок со средними способностями. Всегда же было 
так: 10% детей читают всё подряд и не могут не читать, 
еще 10% – те, кто вообще не в состоянии читать, не 
понимает текста. А 80% оставшихся – как их повер-
нешь, воспитаешь – такими они и будут.

– Надежда Генриховна, а как быть с неподготов-
ленностью ребенка к восприятию сложных текстов? 
Например, написанных в прошлые века и рассказы-
вающих о соответствующих реалиях? Какая-нибудь 
«обветшалая кровля» может весь интерес отбить. 

– Когда я беру маленьких детей, пятиклассников, 
приучаю их вести читательские дневники. Там прежде 
всего записывается правильное название и имя автора, 
жанр – если могут определить, чуть-чуть про героев. 
Там есть разделы: «Незнакомые слова», «Что меня уди-
вило?», «Что мне непонятно?». Учитель должен потом с 

этим работать, настраивать ученика на чтение. И роди-
тели тоже. Не оставлять ребенка наедине с книгой, мол, 
иди к себе в комнату и читай час – это воспринимается 
как наказание. А чтение – это не наказание. Это радость, 
об этом нельзя забывать ни родителям, ни учителю. Вот 
говорят, что сейчас совсем другие дети, у них много 
источников информации. Но в книге ведь не инфор-
мацию ищут. В книге интересные новые слова, целые 
миры, сюжеты, герои, картинки! Вообще до шестого 
класса нужны книги с картинками. 

– Дневники читательские обязательны?
– Это зависит от учителя. У меня до 9-го класса 

обязательны. Я их проверяю, смотрю, что прочита-
ли, даже провожу контрольные работы. Если кто-то 
не сдал – двойку не ставлю, но и пятерки ученик не 
получит. А есть ученицы, которые уже учатся в вузе и 
по-прежнему ведут читательские дневники. Вырабо-
талась такая привычка.

– В списки для лета включают и произведения 
объемные, которые будут изучаться в течение учеб-
ного года, например «Война и мир». Есть ли в этом 
смысл, ведь к зиме может всё прочитанное забыться?

– Я, когда отправляю детей на каникулы, говорю 
им: «Вы хотя бы в руках подержите эти тома, поли-
стайте, привыкните к объему. И представьте, что ваши 
родители, бабушки-дедушки всё это читали. Ну и 
подумайте: развитее вы их или нет? Мы-то ваши гад-
жеты худо-бедно освоили, а вы-то сможете освоить 
то, что мы когда-то сумели?» Ребята могут, конечно, 
не прочитать летом, но тогда потом будет сложно. А 
вообще, нормальный воспитанный образованный 
человек должен это знать. 

– Но как летом все-таки оторвать ребенка от фут-
больного поля и велосипеда хотя бы ненадолго?

– Представьте, целое лето человек живет вне ре-
жима, вне «надо». Так нельзя! У ребенка должны быть 
определенные обязанности, например час в день он 
читает. Чтобы в голове что-то уложилось. Это как зна-
ние таблицы умножения. И главное поощрение здесь –  
это разговаривать с ребенком. Сейчас, к сожалению, 
родители с детьми мало общаются. Мне же везет на 
учеников, они читают, и мы с ними разговариваем о 
литературе! 

текст:  Марина Шляпникова

Школьники на каникулах – и уроки кажутся им неимоверно далекими, и вспоминать о них, конечно, не хочется. Но многие родители 
помнят, что существуют списки литературы на лето, и пытаются усадить чадо за книгу. Это не просто: считается, 
что современные дети очень мало читают. Учитель русского языка и литературы ивановской школы № 4, председатель регионального 
отделения «Ассоциации учителей русского языка и литературы» Надежда Жукова полагает, что многое зависит от родителей
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Раздуваловой О.В., квалификационный аттестат № 37-11-6, номер регистрации в 
ГРЛ, осуществляющих кадастровую деятельность, №6669, член А СРО МСКИ, номер в реестре СРО 2283. Адрес: 
153045, г. Иваново, ул. Свободы, дом 3Г. adelarinos@yandex.ru тел. 8(4932) 46-52-28, 58-98-04-факс, выполняются 
кадастровые работы в отношении земельного  участка К№37:24:020279:68, расположенного по адресу: обл.Ива-
новская, г.Иваново, ул. 3-я Дачная, дом 17/2. Заказчиком  кадастровых  работ  является  Беляев Лев Михайлович, 
контактный телефон 8-910-989-49-39, адрес местожительства: обл. Ивановская, г. Иваново, ул. 3-я Дачная, дом 
17/2. Собрание заинтересованных лиц по согласованию местоположения границы состоится по адресу: г. Ивано-
во, ул.Карла Маркса, д.60/57, 3 этаж, офис №2 08 сентября 2020г. в 11-00 часов. Ознакомиться, а также выразить 
возражения по проекту межевого плана, и выразить требования о проведении согласования местоположения 
границ земельных участков на местности можно с 07 августа 2020г. по 07 сентября 2020 г. с 10-00 до 16-00 по 
адресу:  г.Иваново, ул.Карла Маркса, д.60/57, 3 этаж, офис №2  с понедельника по пятницу. Направить в письмен-
ной форме возражения о местоположении границ можно по адресу: г. Иваново,  ул. Свободы, дом 3Г. Земельные 
участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: К№37:24:020279:67 Ива-
новская обл., г.Иваново, ул.3-я Дачная, дом 19. К№37:24:020279:17 Ивановская обл., г.Иваново, ул.Тихая, дом 4. 
При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок.
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«Социальная 
ответственность – 
гарантия успеха»

Юлия Владимировна ПОРТНОВА
в 2002–2020 гг. генеральный 
директор Ивановского 
парашютного завода (АО «Полёт»).
Благодаря стратегии развития 
предприятия, разработанной  
Ю.В. Портновой и ее коллегами,  
АО «Полёт» является крупнейшим в 
России и странах СНГ производителем 
парашютных систем широкого спектра. 
Предприятие бережно хранит свою 
историю: здесь создан и активно 
работает музей. Для организованных 
групп есть возможность посетить 
производство и познакомиться с 
историей российского парашюта. В 
конце 2019 года, благодаря инициативе 
Ю.В. Портновой, на ул. Парижской 
Коммуны установлен памятник 
изобретателю первого ранцевого 
парашюта Г.Е. Котельникову. 

«Открытое сердце»

Ивановское отделение Союза 
писателей России является одной из 
старейших писательских организаций 
в России. В год 75-летия Победы будет 
представлен новый проект – книга 
«Неопалимая память», представляющая 
собой антологию поэзии ивановских 
поэтов-фронтовиков. Также 
запланировано торжественное открытие 
в Литературном сквере бюста поэта-
фронтовика Владимира Жукова.

Ежегодно городская 
дума присуждает знак 
«Общественное 
признание» 
ивановцам, 
внесшим 
существенный 
вклад в развитие 
своей малой родины. 
«Рабочий край» 
знакомит 
с лауреатами 
нынешнего года. 

ОБЩЕСТВЕННОЕ 
«Сердце отдаю 
людям» 

Ирина Викторовна АВЕРИНА 
врач-инфекционист, 
заведующая инфекционным 
отделением № 2 Первой 
городской клинической больницы. 
Высококвалифицированный 
специалист, способный решать как 
сложные клинико-диагностические, 
так и организационные вопросы. 
Ирина Викторовна в полном объеме 
владеет всеми необходимыми 
врачебными практическими навыками. 
Кроме того, обладает необходимыми 
деонтологическими навыками в 
общении с больными и работе с 
персоналом. 
В условиях пандемии новой 
коронавирусной инфекции 
подведомственное И.В. Авериной 
отделение приняло наиболее тяжелых 
пациентов с этим заболеванием. Всего 
за период пандемии в отделении 
пролечено более 300 пациентов с 
COVID-19.

Феликс Иосифович КАГАН
руководитель Комплекса 
музейно-выставочных 
и ресурсных центров, 
доцент кафедры 
информационных технологий 
и сервиса Ивановского 
государственного 
политехнического 
университета. 
В июне Феликсу Иосифовичу Кагану 
исполнилось 85 лет, из которых почти 
60 он отдал Ивановскому текстильному 
институту имени М.В. Фрунзе. 
За его плечами – заведование 
кафедрами высшей математики, 
моделирования и управления 
технологическими процессами, 
социально-культурного сервиса и 
туризма. Две последние кафедры 
созданы по его инициативе. 
Заслуженный работник культуры РФ, 
лауреат премии «За личный вклад в 
развитие культуры и искусства города 
Иваново».
Многие знают Феликса Кагана благодаря 
его уникальным для города творческим 
проектам. Но основным своим делом он 
считает подготовку квалифицированных 
кадров для сферы социально-
культурного туризма. Феликс Иосифович 
и сегодня полон новых планов.

Аркадий Иванович РОМАНОВ 
ветеран журналистики, 
член Союза журналистов России.
В 1985–1991 гг. возглавлял областную 
молодежную газету «Ленинец». При 
нем тираж вырос до 70 тысяч экз., а 
издание было признано одним из 
лучших в стране. Более 30 лет Аркадий 
Романов трудился в «Рабочем крае». 
Из них 13 лет – главным редактором. 
Тогда «РК» первым в стране создал 
собственную службу подписки и 
доставки, приобрел типографию. 
В последние годы Аркадий Иванович 
всего себя отдает масштабным проектам 
«Наши земляки» и «Комсомол – моя 
судьба»; он подготовил несколько книг, 
сотни публикаций в газетах, журналах, 
социальных сетях. 

«Человек-легенда» 

Надежда Ивановна КУРНИКОВА
заместитель председателя 
городской организации 
Всероссийского общества 
инвалидов. 
С 1988 года, выйдя на пенсию, Надежда 
Ивановна посвятила себя работе 
в городском обществе инвалидов. 
Желание помогать, сопереживать, 
оказывать поддержку попавшим в 
беду стало ее судьбой. При участии 
Надежды Ивановны общество 
инвалидов уже восемь лет подряд 
получает гранты для социальной 
поддержки инвалидов. Благодаря 
активности председателя в обществе 
появились свои поэты, чтецы, певцы, 
которые участвуют в музыкально-
поэтических конкурсах, фестивалях, 
выпускаются поэтические сборники.

Мира Наумовна ШЕРШОВА 
заслуженный работник культуры 
Российской Федерации, 
виолончелистка, дважды лауреат 
премии «За личный вклад в развитие 
культуры и искусства города Иваново». 

Миру Наумовну Шершову хорошо 
знают в городе и за его пределами. 
Ее концерты всегда отличались 
композиционной продуманностью, 
тонкостью и поистине семейной, 
дружеской атмосферой, царящей в 
зале. С ней многие годы сотрудничали 
лучшие ивановские музыканты.
Мира Наумовна более 40 лет 
проработала в детской музыкальной 
школе. Не удивительно, что почти 
все ивановские виолончелисты – ее 
ученики. 

«Моя малая Родина»

Ирина Сергеевна ДЮЗГЮНКАЙА
председатель Совета 
территориального 
общественного самоуправления 
«Владимирская горка».
В микрорайоне значительно 
преобразились фасады жилых домов, 
которые отделываются современным 
пластиком разных расцветок. С 
каждым годом появляется всё 
больше зеленых уголков на улицах 
Владимирской, Пророкова и Шуйской. 
Силами жителей созданы новые 
зеленые уголки. 
Ежегодно организуются праздники, 
много внимания уделяется спорту. 
В ТОСе активно работает народная 
дружина «Застава», в составе которой и 
Ирина Сергеевна. 

Ольга Васильевна САМОЙЛОВА 
председатель Совета 
территориального 
общественного 
самоуправления «Нежданово». 
По инициативе Ольги Самойловой и ее 
непосредственном участии построена 
детская игровая площадка в частном 
секторе, установлены спортивные и 
игровые элементы. Силами жителей 
произведено озеленение площадки 
хвойными деревьями. Своим примером 
Ольга Васильевна побуждает 
жителей микрорайона на проведение 
субботников.
Хорошей традицией в ТОСе стало 
проведение праздников по авторскому 
сценарию с участием активистов. 
Проводятся адресные поздравления 
ветеранов Великой Отечественной 
войны, долгожителей микрорайона с 
юбилейными датами. 



11
7 августа
2020 г.
№ 31 (27062)

выходит
еженедельноРабочий Край

ПРИЗНАНИЕ – 2020 
«Покой нам только 
снится» 

Людмила Петровна ПРОХОРОВА
председатель организации ветеранов 
Фрунзенского района города Иваново.
Работала на Авторемонтном заводе 
в разных должностях. В настоящее 
время ведет активную общественную 
деятельность. В Фрунзенском районе 
действуют 42 первичные организации 
ветеранов различных предприятий и 
организаций. Также Людмила Петровна 
является заместителем председателя 
Совета ветеранов ОАО «РИАТ».

Светлана Васильевна ПУТИНЦЕВА 
первый заместитель председателя 
Ивановской городской организации 
ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, Вооруженных сил и 
правоохранительных органов
В течение 29 лет активно занимается 
общественной работой, в том 
числе 15 лет работает в городском 
Совете ветеранов. Проводит много 
ответственных мероприятий 
(конференций, встреч и т. д.), в 
своей работе активно сотрудничает с 
мэрией, Ивановской городской думой 
и их подразделениями, а также с 
предприятиями и общественными 
организациями. Светлана Путинцева 
делает всё возможное для оказания 
помощи и поддержки ветеранам и 
пенсионерам.

Алексей Петрович ШИРГАЕВ
председатель первичной 
организации ветеранов текстильной 
промышленности города Иваново. 
Алексей Петрович начал свою трудовую 
деятельность на фабрике имени Кирова, 
работал на фабрике имени Жиделёва, 
в главке «Ивхлоппрома». Общий 
трудовой стаж более 40 лет связан с 
предприятиями текстильной отрасли. 
В 2014 году при городском совете 
ветеранов была создана первичная 

организация руководителей 
текстильной отрасли численностью  
37 человек. На собрании председателем 
был избран Алексей Петрович. Для 
ветеранов организуются интересные 
мероприятия, выходы и праздники.

Нина Алексеевна ЧЕБАТУРКИНА 
эксперт-товаровед промышленных 
товаров Ивановской общественной 
организации «Общество защиты прав 
потребителей».
За более чем 50-летний трудовой 
стаж Нина Алексеевна прошла путь от 
ученицы швеи до эксперта-товароведа 
высшей категории. За несколько 
лет работы экспертом-товароведом 
в общественной организации ИРОО 
«Общество защиты прав потребителей» 
Нина Алексеевна, используя свои 
профессиональные навыки и познания, 
помогла тысячам ивановцев разрешить 
спорные ситуации с продавцами и 
исполнителями работ.

«Будущее города 
мы создаем сегодня»

Артём Михайлович ОРАЛОВ
ассистент кафедры госпитальной 
хирургии Ивановской медицинской 
академии, региональный координатор 
Всероссийского общественного 
движения «Волонтеры-медики». 
Один из крупных проектов – 
межрегиональный форум волонтеров 
медицинских образовательных 
организаций. Ежегодно в Ивановской 
области собирается более  
100 организаторов добровольческой 
деятельности из более 30 регионов 
России. Данный проект стал 
победителем в грантовом конкурсе 
федерального агентства «Росмолодежь» 
и вошел в 10 лучших проектов 
всероссийского конкурса «Доброволец 
России – 2018». 
В период пандемии коронавирусной 
инфекции Артём Оралов возглавил 
региональный волонтерский штаб 
Общероссийской акции взаимопомощи 
«#МыВместе». В рамках работы 
волонтерского штаба добровольцами 
принято и выполнено более 2000 заявок 
от жителей города на помощь в покупке 
продуктов и лекарств, выносе мусора, 
оплате коммунальных услуг и в связи с 
социальными службами.

«Всю душу 
отдаю детям»

Анастасия Викторовна ЗЕНКОВА
директор средней школы № 65 
(назначена с 17 июня 2020 года), 
заместитель директора по учебно-
воспитательной работе средней школы 
№ 50 с 2013 по 2020 год.
Благодаря активной жизненной позиции, 
за семь лет работы в школе Анастасия 
Викторовна «свернула горы»: её 
выпускники имеют высокие результаты 
на ГИА (три последних года выпускала 
9-е, 11-е классы), воспитательная работа 
школы поднялась на значительный 
уровень (школа имеет призовые места во 
многих конкурсах). Коллеги и родители 
уважают Анастасию Викторовну за 
искренность, полную самоотдачу  
и любовь к своему делу. 

Татьяна Геннадьевна Решетова  
врач-нефролог, заведующая 
нефрологическим отделением 
Областной детской клинической 
больницы, доктор медицинских наук
Нефрологическое отделение ОДКБ – 
единственное в области, оказывающее 
специализированную помощь детям 
с патологией органов мочевой 
системы. Т.Г. Решетова является 
высококвалифицированным врачом-
клиницистом, проводит консультации 
и участвует в консилиумах пациентов 
на основной клинической базе и вне 
ее. Стремится своевременно освоить и 
оптимально внедрить в практическую 
деятельность новые методики 
диагностики и лечения заболеваний. 

«Патриот земли 
Ивановской»

Надежда Николаевна БЛОХИНА 
ветеран Великой Отечественной 
войны, почетный ветеран городской 
организации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных сил 
и правоохранительных органов.

Надежда Николаевна Блохина была 
призвана на фронт из Палехского 
района в 1944 году, служила в 
подразделении прожектористов-
зенитчиков под Мурманском. После 
победы над фашистской Германией 
была направлена на войну с Японией.
В настоящее время ведет 
активную общественную работу 
по патриотическому воспитанию 
подрастающего поколения: участвует 
в «Уроках мужества» в ивановских 
школах № 4, 14, 15; выступает перед 
студентами Ивановского филиала 
РЭУ им. Плеханова; встречается с 
«Волонтерами Победы». 

Марина Адольфовна ЗВЕРЕВА
директор Дома детского 
творчества № 3.  
Благодаря руководству Марины 
Адольфовны развивается образцовая 
Военно-патриотическая школа 
авиаторов «Высота» и в целом система 
патриотического воспитания детей и 
молодежи города Иваново и области.
Марина Зверева – инициатор и 
автор многочисленных проектов по 
патриотическому воспитанию, среди 
которых «Равнение на мужество», 
«Лидеры Юнармии», «Юнармия 37», 
Дневники Победы», «Песни, опаленные 
войной» и многие другие. Широко 
популяризирует опыт Ивановского 
региона по патриотическому воспитанию 
и сохранению объектов культурного 
наследия. Ведет большую работу с 
ветеранами Великой Отечественной 
войны и локальных войн современности. 

Наталья Алексеевна МУРАВЬЁВА
заместитель директора по основной 
деятельности Государственного архива 
Ивановской области. 
Наталья Алексеевна более 40 лет 
трудится в архиве. Активно участвует 
с научными докладами, основанными 
на документах архива, в работе 
международных, всероссийских и 
региональных научных конференций, 
является автором множества статей в 
научных журналах.
Большую роль Н.А. Муравьёва сыграла 
в подготовке историко-документальных 
сборников «Наедине с войной: сборник 
фронтовых писем и дневниковых 
записей, 1941–1945», «Музы в военном 
строю. 1941–1945. Вклад ивановских 
артистов в победу». Как член авторского 
коллектива составителей, она удостоена 
диплома Всероссийского конкурса 
научных работ в области архивоведения, 
документоведения и археографии.
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текст: Ольга Хрисанова

Совершенно дивные места умиро-
творяют то ли удаленностью от суеты, то 
ли и правда намоленностью. Местные 
жители ищут работу в больших городах, а 
московские дачники скупают там сво-
бодное жилье. Ловкие предприниматели 
понастроили частные отели и гостевые 
дома, которые до карантина всегда были 
полны. На этом фоне уединенным и 
очень скромным показался мне местный 
Макариев-Решемский женский монастырь, 
который был основан в конце XIV века 
преподобным Макарием Желтоводным – 
Унженским и Решемским чудотворцем. 

Я приехала в Решму на событие. Мо-
настырю в дар передавали икону святого, 
написанную кинешемскими художниками 
за счет спонсора, пожелавшего остаться 
неизвестным. Удивительно, что до сих пор 
в обители, названной в честь Макария, не 
было ничего подобного. Хранилась там 
лишь частица его мощей и стояла невы-
сокая старинная сень – красивый строгий 
элемент внутрицерковной архитектуры 
в виде балдахина. Как-то само просилось 
поставить туда ростовую икону самого 
преподобного, которого почитали здесь 
издревле. Спросите любого местного, 
даже маловерующего, знает ли такого – 
почти каждый ответит: конечно, жил здесь, 
ходил по этой земле, помогал русским 
дружинам отражать набеги казанских 
татар с Волги и польских захватчиков. А 
монахини добавят, что его молитвами вы-
стоял их монастырь в советское время. За 
многие века эта обитель, как и эта земля, 
претерпела всякого лиха. 

Икона как рассказ 
Написала икону чета кинешемских 

художников Рогачёвых. Валерий и Вера 
признаются, что не хотели бы внимания 
к себе и не ожидали, что их обычная 
работа вызовет такой отклик. «Мы очень 
смутились, когда настоятельница обите-
ли, сестры и священники кланялись нам 
и благодарили. Для них эта икона имеет 
огромное значение. А мы почти ничего 
не знали ни про преподобного Мака-
рия Унженского (Решемского), ни про 
его чудеса. Отец Александр много нам 
рассказал, попросил отразить какие-то 
детали жизни святого. Утраченные храмы 

РЕШЕМСКИЙ 
ЧУДОТВОРЕЦ 
ВЕРНУЛСЯ 
Название «Решма» ассоциируется со здравницей, известной на всю страну. 
Но не многие знают, что санаторный комплекс находится в пяти километрах 
от самого старинного села Решма. Впрочем, и оно раньше называлось иначе – 
Нагорное. А историческая Решма была ближе к Волге и, как многие деревни 
на берегу, в 50-е годы оказалась затопленной. От красивейшего храмового 
комплекса двух сел осталась действующая Никольская церковь с уникальной 
звонницей и полуразрушенный храм с необычным именем – Пасхальный.

старого монастыря писали по старым 
фотографиям. Старались воссоздать ту 
атмосферу местности, которая, к сожа-
лению, изменилась с тех пор. Вроде та 
же Волга, так же цветет иван-чай, сохнут 
на берегу рыбацкие снасти, по реке идут 
пароходы, только от всех четырех храмов 
остался один. Получилась информатив-
ная икона, с очень важными символа-
ми и говорящими деталями. Здесь на 
переднем плане преподобный Макарий, а 
сзади – пейзаж, показывающий красоту». 

За спиной у святого
Икона подарена монастырю очень 

кстати. «Молимся преподобному Макарию 
Решемскому каждый день, – говорит на-
стоятельница игуменья Феофания. – Ведь 
он наш, местный. Много веков назад ходил 
прямо вот здесь, по этой земле, помогал 
людям. При этом его чтят по всей стра-
не. Теперь, надеемся, с новой иконой всё 
потихонечку вернется. Батюшка Макарий 
уже нас посещает, удивляет чудесами и 
дает возможность восстанавливать не 
только нашу обитель, но и храм души. Он 
большой наш помощник. Поэтому мы 
очень рады, что здесь появилась его икона. 
Это большое событие».  

Создавалась икона соборно. Что 
именно должно быть на ней отражено, 
предлагала и матушка настоятельница, и 
отец Александр – друг и единомышлен-
ник сестер обители, который служит по 
соседству в Покровском храме санатор-
ного поселка Решма. Отец Александр 
по образованию художник-реставратор 
живописи, мыслит композиционно и с 
иконописцами сразу нашел общий язык. 
Священник готов часами рассказывать, 
как создавалась икона: «Не сразу заметны 
на заднем плане три небольшие фигурки 
монахинь. А это реальные персонажи, 
которые в разное время были прослав-
лены в летописи монастыря. Например, 
матушка Анимаиса в советское время 
отказалась отдать безбожникам ключи от 
храма и ушла в лес, и они вдруг побоялись 
разрушить его. Или смотрите, сколько 
вообще здесь заключено символов, они 
все имеют значение: и якорь, и волны, и 
цветы, и камни, и животные. Преподоб-
ного же сначала изобразили без четок, 

потом опомнились и дорисовали, ведь это 
символ оружия против злого духа. Или 
вот здесь, видите, сверху солнце и луна. 
Получается тоже символично: луна – вче-
рашний день, солнце – новый. И эту икону 
можно так осмыслить: Макарий стоит, 
предстательствует за Решму пред Богом 
денно и нощно».

Вообще в последнее время появил-
ся новый повод помолиться Макарию 
Решемскому. Монахини, как и многие их 
единомышленники, мечтают восстановить 
почти утраченный Пасхальный храм  
XVIII века – часть монастырского ком-
плекса, который сейчас остается в полура-
зрушенном состоянии.

Родник как надежда 
На крепких еще стенах видны 

остатки фресок, сохранилась акустика, 
которую не раз хвалили певчие кине-
шемского народного хора. «Вот здесь, на 
этом месте прямо пели, несмотря на то, 
что ни окон, ни дверей, ни алтаря и ниче-
го в храме нет, – рассказывает матушка 
настоятельница. – Ну, надо же как-то 
рассказывать про него, чтобы люди уви-
дели и захотели помочь. Надо найти пути 
к различным организациям и фондам, 
включить его в федеральную программу, 
которая возрождает церкви по всей Рос-
сии. Сюда приезжают съемочные группы 
с разных каналов ТВ, снимают красивые 
ролики. Я думаю, всё важно для привле-
чения внимания к храму, чтобы начать 
восстанавливать его всем миром».

Не зря, наверное, после одного 
субботника в соседней деревне Серге-
евке, когда верующие расчищали свалку 
в овраге, им вдруг открылся источник. 
Сильная струя, вода вкусная и чистая, 
даже специалисты подтвердили, сделав 
анализ, что она пригодна к употребле-
нию. Епископ Кинешемский и Палехский 
Илларион благословил именовать его в 
честь Макария Унженского чудотворца. 
Потекла вода, началось движение, Бог 
послал спонсора, он оплатил художни-
кам работу, они написали прекрасную 
икону, которая теперь будет стоять под 
сенью в монастырском храме, люди 
будут приходить и молиться Макарию и 
о своем личном, и об общем 


